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COMISIÓN SÉPTIMA CONSTITUCIONAL 
PERMANENTE

ACTA NÚMERO 14 DE 2015

(noviembre 18)

Primer Periodo - Legislatura 2015-2016

En la ciudad de Bogotá, D. C., siendo las 10:10 ho-
ras del día martes 18 de noviembre de 2015, se reunie-
ron en el recinto de sesiones de la Comisión Séptima 
Constitucional Permanente los honorables Represen-
tantes miembros de la misma, presidiendo el honorable 
Representante Rafael Eduardo Paláu Salazar.

El Presidente:

Señor Secretario buenos días, sírvase leer el Orden 
del Día.

El Secretario: 

Sí señor Presidente, con los buenos días para todos, 
siendo las 10:10 de la mañana.

ORDEN DEL DÍA PROPUESTO

Para la sesión ordinaria de la Comisión Séptima de 
la Cámara de Representantes

Fecha: miércoles 18 de noviembre de 2015.

Lugar: recinto de sesiones Comisión Séptima  
Cámara de Representantes

“Salón Juan Luis Londoño de la Cuesta”

Hora: 09:30 horas.

I

II

1. Proyecto de ley número 150 de 2015 Cámara, 
por medio de la cual se promueve el empleo y empren-
dimiento juvenil, se generan medidas para superar las 
barreras de acceso al mercado del trabajo y se dictan 
otras disposiciones.

Autores: Ministro de Trabajo, doctor Luis Eduardo 
Garzón; honorables Senadores Andrés García Zuccar-
di, Sofía Gaviria Correa, Mario Fernández Alcocer; y 
los honorables Representantes Alfredo Rafael Deluque 
Zuleta, Carlos Abraham Jiménez López, Álvaro López 
Gil, Fabio Raúl Amín Salame, Rafael Romero Piñeros, 
Óscar de Jesús Representante Pérez, Mauricio Gómez 
Amín, Ángela María Robledo, Angélica Lisbeth Loza-
no Correa, Rafael Eduardo Paláu Salazar, Christian 
José Moreno Villamizar, Jorge Muñoz Zapata, Juan 
Carlos Lozada Vargas.

Radicado: noviembre 3 de 2015.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
880 de 2015.

Ponentes primer debate: honorables Representantes 
Fabio Amín Salame (coordinador ponente), Guillermi-
na Bravo Montaño, Óscar de Jesús Representante Pé-
rez, Álvaro López Gil, Rafael Eduardo Paláu Salazar. 

Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 
Congreso número 908 de 2015.

Último anuncio: noviembre 10 de 2015.

2. Proyecto de ley número 007 de 2015 Cámara, 

que previene daños a la salud de los menores de edad, 
la población no fumadora y se estipulan políticas pú-
blicas para la prevención del consumo del tabaco y el 
abandono de la dependencia del tabaco del fumador y 
sus derivados en la población colombiana.

Autor: honorable Representante Óscar Ospina 
Quintero.
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Radicado: julio 20 de 2015.
Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 

508 de 2015.
Radicado en Comisión: julio 28 de 2015.
Ponentes primer debate Cámara: honorables Repre-

sentantes Édgar Gómez Román (coordinador ponente), 
Mauricio Salazar Peláez, Germán Bernardo Carlosa-
ma López designados el 28 de julio de 2015.

Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 
Congreso número 721 de 2015.

Último anuncio: noviembre 10 de 2015.
3. Proyecto de ley número 110 de 2015 Cámara, 

-
tiro de algunos servidores públicos del orden nacional 
y de los particulares que ejercen funciones públicas de 
modo permanente.

Autores: honorables Representantes Margarita 
María Restrepo Arango, Valencia González, Ciro Ale-
jandro Ramírez Cortés, Esperanza María Pinzón de 
Jiménez, Wilson Córdoba Mena, Carlos Alberto Cuero 
Valencia, Fernando Sierra Ramos, Édward David Ro-
dríguez Rodríguez, María Regina Zuluaga Henao, Ál-
varo Hernán Prada Artunduaga, Rubén Darío Molano 
Piñeros, Óscar Darío Pérez Pineda, Samuel Alejandro 
Hoyos Mejía, Tatiana Cabello Flórez, Federico Eduar-
do Hoyos Salazar, María Fernanda Cabal Molina, 
Hugo Hernán González Medina, Cristóbal Rodríguez 
Hernández, Nicolás Guerrero Montaño, Heriberto 
Sanabria Astudillo, Rafael Romero Piñeros; y los ho-
norables Senadores León Rigoberto Barón Neira, Fer-
nando Nicolás Araújo Rumié, Álvaro Uribe Vélez, Iván 
Duque Márquez, Paola Andrea Holguín Moreno, Alfre-
do Ramos Maya, Carlos Felipe Mejía Mejía, Nohora 
Stella Tovar Rey, Daniel Alberto Cabrales Castillo y 
José Obdulio Gaviria Vélez.

Radicado: septiembre 11 de 2015.
Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 

702 de 2015.
Radicado en Comisión: septiembre 15 de 2015.
Ponentes primer debate: honorables Representantes 

Fabio Raúl Amín (coordinador ponente), Margarita 
María Restrepo, Rafael Paláu .

Designados el 29 de septiembre de 2015.
Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 

Congreso número 872 de 2015.
Último anuncio: noviembre 10 de 2015.
4. Proyecto de ley número 049 de 2015 Cámara, 

a cotizar para acceder a la pensión por parte de las 
mujeres.

Autores: honorable Senador Óscar Mauricio Liz-
cano Arango; honorables Representantes Luz Adriana 
Moreno Marmolejo, Dídier Burgos Ramírez, Rafael 
Eduardo Paláu Salazar, Margarita María Restrepo 
Arango, Óscar de Jesús Representante Pérez, Cristóbal 
Rodríguez Hernández, Édgar Alfonso Gómez Román.

Radicado: agosto 4 de 2015.
Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 

562 de 2015.

Radicado en Comisión: agosto 6 de 2015.
Ponentes primer debate: honorables Representantes 

Rafael Eduardo Paláu Salazar (coordinador ponente), 
Óscar Ospina Quintero, Mauricio Salazar Peláez, Wil-
son Córdoba Mena.

Designados el 11 de agosto de 2015.
Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 

Congreso número 798 de 2015.
Último anuncio: noviembre 10 de 2015.
5. Proyecto de ley número 051 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se adoptan mecanismos de la pro-
tección de la familia.

Autor: honorable Representante Silvio José Carras-
quilla Torres.

Radicado: agosto 4 de 2015.
Publicación de proyecto: Gaceta del Congreso nú-

mero 576 de 2015.
Radicado en Comisión: agosto 11 de 2015.
Ponentes primer debate: honorables Representan-

tes Argenis Ramírez Velásquez (coordinador ponente), 
José Élver Hernández, Guillermina Bravo Montaño.

Designación ponentes 12 de agosto de 2015.
Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 

Congreso número 814 de 2015.
Último anuncio: noviembre 10 de 2015.
6. Proyecto de ley número 82 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se reconoce la infertilidad como 
una enfermedad, se autoriza su inclusión en el plan de 

Autores: honorables Representantes Martha Patri-
cia Villalba Hodwalker, Ana María Rincón Herrera, 
Wílmer Ramiro Carrillo Mendoza, Albert Díaz Loza-
no, Carlos Arturo Correa Mojica, Éduard A. Diazgran-
dos Abadía, Jorge Eliécer Tamayo Marulanda, Alfredo 
Rafael Deluque Zuleta, Jairo Enrique Castiblanco Pa-
rra, Juan Felipe Lemos Uribe, Christian José Moreno 
Villamizar, Cristóbal Rodríguez Hernández, Nicolás 
Daniel Guerrero Montaño, Martha Cecilia Curi Oso-
rio, Luz Adriana Moreno Marmolejo; y los honorables 
Senadores Jimmy Chamorro Cruz, Armando Alberto 
Benedetti Villaneda

Radicado: agosto 19 de 2015.
Publicación de proyecto: Gaceta del Congreso nú-

mero 611 de 2015.
Radicado en Comisión: agosto 28 de 2015.
Ponentes primer debate: honorables Representantes 

José Élver Hernández Casas (coordinador ponente), 
Esperanza Pinzón de Jiménez, Rafael Eduardo Paláu. 

Designados el 2 de septiembre.
Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 

Congreso número 842 de 2015.
Último anuncio: noviembre 10 de 2015.
7. Proyecto de ley número 089 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se promueve y protege el empleo 
de trabajadores con responsabilidades familiares de 
cuidadores, permitiendo su inserción laboral y se dic-
tan otras disposiciones.
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ca la atención y tratamiento de los niños, niñas y ado-
lescentes con cáncer y se dictan otras disposiciones.

Autores: honorables Representantes Esperanza Pin-
zón de Jiménez, Santiago Valencia González, Tatiana 
Cabello Flórez, Carlos Alberto Cuero Valencia, Pierre 
Eugenio García Jacquier, Álvaro Hernán Prada Artun-
duaga; y el honorable Representante Alfredo Maya y 

Radicado: julio 21 de 2015.
Publicación de proyecto: Gaceta del Congreso nú-

mero 510 de 2015.
Radicado en Comisión: julio 28 de 2015.
Ponentes primer debate: honorables Representantes 

Esperanza María de los Ángeles Pinzón de Jiménez 
(coordinador ponente), Ángela María Robledo, Ana 
Cristina Paz Cardona, Germán Bernardo Carlosama 
López.

Designados el 28 de julio de 2015.
Publicación de ponencia primer debate: Gaceta del 

Congreso número 871 de 2015.
Último anuncio: noviembre 10 de 2015.
11. Proyecto de ley número 064 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se incentiva la adecuada atención 
-

dictan otras disposiciones. -
to de ley número 103 de 2015 Cámara.

Autores: honorable Representante Tatiana Cabello 
Flórez; honorable Senador Iván Duque Márquez.

Radicado: agosto 10 de 2015.
Publicación de proyecto: Gaceta del Congreso nú-

mero 592 de 2015.
Radicación en Cámara: agosto 13 de 2015.
Ponentes primer debate: honorables Representantes 

Óscar de Jesús Representante (coordinador ponente), 
Ángela María Robledo.

Designados el 2 de septiembre de 2015. Honorables 
Representantes Margarita María Restrepo. Adiciona-
da como ponente el 10 de septiembre de 2015, Rafael 
Eduardo Paláu , Ana Cristina Paz Cardona.

Designados el 15 de septiembre de 2015.
Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 

Congreso número 882 de 2015. 
Último anuncio: noviembre 10 de 2015.

III
-

tes
Ese es el Orden del Día propuesto para la mañana 

de hoy.
El Presidente:

-
cia.

El Secretario:
Fabio Raúl Amín Saleme
Guillermina Bravo Montaño
Dídier Burgos Ramírez

Autores: honorables Representantes Guillermina 
Bravo Montaño, Ana Paola Agudelo García y Carlos 
Eduardo Guevara Villabón.

Radicado: agosto 20 de 2015.
Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 

617 de 2015.
Radicado en Comisión: agosto 28 de 2015.
Ponentes primer debate: honorables Representantes 

Guillermina Bravo Montaño (coordinador ponente), 
Germán Carlosama López.

Designados el 2 de septiembre de 2015.
Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 

Congreso número 814 de 2015.
Último anuncio: noviembre 10 de 2015.
8. Proyecto de ley número 072 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se establece la prima especial de 
riesgo para los empleados del Cuerpo Técnico de In-
vestigación (CTI) de la Fiscalía General de la Nación.

Autor: honorable Representante Alejandro Carlos 
Chacón Camargo.

Radicado: agosto 12 de 2015.
Publicación de proyecto: Gaceta del Congreso nú-

mero 597 de 2015.
Radicado en Comisión: agosto 20 de 2015.
Ponentes primer debate: honorables Representantes 

Édgar Alfonso Gómez Román (coordinador ponente), 
Margarita María Restrepo, José Élver Hernández Ca-
sas.

Designados el 2 de septiembre de 2015.
Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 

Congreso número 872 de 2015.
Último anuncio: noviembre 10 de 2015.
9. Proyecto de ley número 019 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se crea el programa de Tamizaje 
Neonatal en Colombia.

Autores: honorables Representantes Édward Da-
vid Rodríguez, Carlos Alberto Cuervo Valencia, Hugo 
Hernán González Medina, Pierre Eugenio García 
Jacquier, Álvaro Hernán Prada Artunduaga, Tatiana 
Cabello Flórez, Esperanza Pinzón de Jiménez, Ciro 
Alejandro Ramírez Cortés; y el honorable Senador Al-
fredo Ramos Maya.

Radicado: julio 21 de 2015.
Publicación de proyecto: Gaceta del Congreso nú-

mero 511 de 2015.
Radicado en Comisión: julio 28 de 2015.
Ponentes primer debate: honorables Representantes 

Óscar Ospina Quintero (coordinador ponente), Marga-
rita María Restrepo Arango, Rafael Romero Piñeros.

Designados el 28 de julio de 2015.
Publicación ponencia primer debate: Gaceta del 

Congreso número 872 de 2015.
Último anuncio: noviembre 10 de 2015.
10. Proyecto de ley número 016 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se establece como urgencia médi-
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Germán Bernardo Carlosama 
Wilson Córdoba Mena 
Édgar Alfonso Gómez Román
José Élver Hernández Casas
Óscar de Jesús Representante Pérez
Esperanza María de los Ángeles Pinzón de Jiménez
Álvaro López Gil
Óscar Ospina Quintero
Rafael Eduardo Paláu Salazar
Ana Cristina Paz Cardona
Margarita María Restrepo Arango
Ángela María Robledo Gómez
Cristóbal Rodríguez Hernández
Romero Piñeros Rafael
Salazar Peláez Mauricio

Señor Presidente, contamos con la asistencia de 
nueve honorables Representantes, con lo cual se cons-

decidir.
El Presidente:
El primer punto del Orden del Día tenemos el Pro-

la palabra al Representante Óscar como representante 
ponente, no sin antes darle la bienvenida al recinto al 
señor Viceministro de Trabajo Luis Ernesto Gómez, a 

-
res de este proyecto de ley; seguramente vamos a tener 
la participación, voy a pedirle a los honorables Repre-

llegan los demás compañeros. Tiene la palabra al Re-
presentante Óscar Hurtado.

 

Gracias Presidente, buenos días para todos. El Pro-

un proyecto promovido desde el Ministerio de Trabajo 
-

idea de dar un alcance al empleo juvenil, con la idea de 
fortalecer y promover el empleo juvenil en Colombia, 
y el coordinador ponente es el doctor Fabio Amín, yo 
participo en la ponencia con el doctor Rafael, con Ál-
varo López Gil, igualmente con la doctora Guillermina 
Bravo; entonces, dentro de la ponencia estaba el doctor 

-

resaltar la coautoría de este proyecto liderado por el 
Ministerio de Trabajo, del Senador Andrés García, la 
Senadora Sofía Gaviria, el Senador Mario Fernández, 

habla, Mauricio Gómez, Ángela María Robledo, Angé-
lica Lozano, Rafael Eduardo, Christian J. Villamizar, y 

le demos la oportunidad, obviamente al Gobierno, para 
-

rios de los ponentes y como autores del proyecto para 

no sin antes realzar la importancia del proyecto, y el 

-
bación a un proyecto de una envergadura muy impor-
tante. Señor Presidente muchas gracias.

El Presidente:
Gracias Representante. Con la llegada del doctor 

Mauricio Salazar pongo en consideración el Orden del 
Día leído. Continúa la discusión, ¿la aprueban los ho-
norables Representantes?

El Secretario:
Ha sido aprobado el Orden del Día propuesto.
El Presidente:
Muy bien. Bienvenido doctor Carlosama. Tiene la 

palabra el Viceministro, doctor Luis Ernesto Gómez.

Presidente muchas gracias, un cordial saludo a to-
dos los Representantes, muchísimas gracias por la 

contarles cómo se ha construido este proyecto, Rafael 
-

a diferencia de otros chicos ha tenido oportunidades, 
Rafael tuvo en Apartadó la opción de entrar a estudiar 

la robótica, en el SENA de Apartado no tenemos cursos 

en esos momentos era el curso formación técnica en el 
mantenimiento de aires acondicionados, Rafael estudió 
eso y eso le dio un sustento para el inicio de su vida 
laboral en los municipios aledaños de Apartadó y en las 
veredas, trabajando en el mantenimiento; pero él siem-

la robótica; un concurso en la gobernación de Antio-

desarrollar un aparato para el desminado, para hacer 
desminado en ciertas zonas del departamento, Rafael 

-
llones de pesos, construyó ese dispositivo con esos 15 
millones de pesos, con ese dispositivo se pudo presen-
tar al Fondo Emprender, el Fondo le asignó un cupo de 

obviamente con ese recurso ya pudo contratar personas 

Indumil está para trabajar de la mano con Rafael. Como 

-
nemos todo un capítulo para jóvenes emprendedores, 

unas ventajas. ¿Cuáles son las ventajas?, la primera, 
-

paguen eso, y durante un período de dos años no ten-

arrancan un emprendimiento mucho más sólido, y le da 
una ventaja comparativa a los jóvenes emprendedores; 

renta; ustedes saben, el Gobierno nacional con las Co-
misiones Económicas y con el Congreso de la Repúbli-
ca está revisando todos los asuntos tributarios, por lo 
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en estos momentos estamos reactivando incentivo de 
la Ley 1429, pero hay todo el interés por el Gobierno 
nacional y el Ministerio de Hacienda, una vez se haya 

-

jóvenes emprendedores.

-
ciendo en materia de emprendimiento a los jóvenes, es 

posibilidades de deuda 100% condonable, un capital 
semilla para el caso, con unos intereses muy cómodos 
y muy competitivos para estos jóvenes emprendedores, 
ya se dispone de los recursos, el articulado nos permite 
disponer de unos recursos y abrir un fondo de capital 
semilla para jóvenes emprendedores; otro componente 
es liderado por alguien en la Función Pública, liderado 

invitar a los chicos de los cuales estoy narrando historia 

Manuel trabaja en la Función Pública, y la historia de 
-

nuel nos complemente cómo ha sido su participación 
en este proyecto.

oportunidad de trabajar en el Estado, bien sea en una 
entidad pública o una empresa industrial y comercial, 
pero el Estado es donde es más difícil para un joven 
acceder, es muy engorroso y complicado hacer una 
práctica laboral en una entidad pública, los trámites 
para poder abrir una plaza de práctica laboral remune-
rada y muy pocas entidades se toman el trabajo de ir al 
Ministerio de Hacienda a solicitar los permisos, hacer 

obviamente la entidad llamada a liderar es la Función 
Pública y ella hizo la tarea, y por eso Manuel hizo su 
primera práctica laboral como estudiante de la ESAP; 

-

gracias fue muy agradable, pero no hay cómo darle un 

ir durante un año a hacer consultorías, tuvo el apoyo de 
la Función Pública, ahí le dijeron: “le vamos a guardar 

-

hoy hace parte de este proyecto de ley, cuál es tu visión 

El Presidente:

Señor Viceministro esto tiene una metodología para 
-

mente emocionado con el proyecto de ley, lo cual noso-
tros también estamos muy emocionados, pero nos toca 
seguir las normas del debido proceso. Entonces, para 

en la sesión, la sesión debe declarar sesión informal. Yo 
í

declare sesión informal para escuchar a Manuel, por-

el uso de la palabra.

El Secretario:
Es aprobada la sesión informal, señor Presidente.
El Presidente:
Tiene la palabra Manuel. 

Buenos días, cuando logré ingresar a la Función 

preparé un ensayo sobre cómo se aplicaría el tema de la 

su carrera no se logran articular al Estado, por ejemplo 
soy administrador público y estudié precisamente para 

-
bajo, cómo vamos a impulsar la educación, cómo los 
demás jóvenes se van a incorporar al sistema de edu-

Función Pública impulsa el tema de implementación 
de la ley, en el sector público estamos pensando cómo 
vamos a hacer eso, cómo lo vamos a articular, eso es 
fundamental y realmente se tiene una deuda con los 

-

jóvenes emprendan, se incorporen al sector productivo, 
hagan innovación; se piensa en el país pero al mismo 

preparan sean realmente determinantes.
Agradezco al señor Viceministro y a cada uno de 

ustedes honorables Representantes por esta oportuni-

jóvenes de universidades públicas, privadas, técnicos, 

Gracias.
El Presidente:
Gracias Manuel. ¿ -

mos en sesión formal?
El Secretario:

Gracias Presidente, frente al capítulo de jóvenes en 

es de dos niveles en entidades públicas como Ministe-
rios, Fiscalía, Congreso de la República, como ustedes 

-
cionarios públicos y hacen parte del sistema de carrera 
del sistema público, para estos estamos considerando, 
y el proyecto plantea la creación de un programa de 
prácticas laborales remuneradas, ya se dispone de los 

-
venes como Manuel puedan hacer sus prácticas durante 

-
-

gorrosos a través del Ministerio de Hacienda, a través 

a la bolsa, se soliciten 10 cupos de practicantes y se 
autoricen.
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jóvenes talentos, como lo hacen las multinacionales, 

-
miento para en muy pocos años llevarlos a ser gerentes 

empresas industriales como UNE, EPM, Ecopetrol.
El tercer componente de este proyecto de ley es 

cómo incentivar la generación de oportunidades para 
jóvenes en el sector privado, el piloto lo desarrollamos 
en la ciudad de Jumbo con cuatro empresas, el progra-
ma, como ustedes lo han escuchado, es decirle al em-
presario: “Nosotros damos seis meses de salario, uste-
des pongan otros seis meses del salario” y esto ha per-

trabajando en empresas; los cupos todavía nos dan para 

renovaron su contrato laboral, y a la gran mayoría de 

-

en el sector privado, y para esto el proyecto dispone de 

-
cultades nos ha generado encontrar un consenso; es el 

-

laboralmente, empiece a trabajar, darle la posibilidad 

corresponden a la regularización de situación militar; 

de hecho estamos hablando de 565.000 jóvenes a nivel 

se le dé la facultad al Gobierno y a reclutamiento para 
hacer reducciones de las multas hasta del 60% de la 
cuota de compensación militar y durante un período de 

-
dellín, y hace dos semanas a Daniel le entregamos la 
libreta militar después de un trámite muy engorroso; 

no vamos a completar los 565.000, por eso el proyecto 
-

tamente a todos estos jóvenes.
Con eso, Presidente, concluyo; y el llamado a todos 

los integrantes de esta Comisión, ustedes honorables 
Representantes, es el proyecto y tiene la urgencia de 

hoy están buscando alternativas de vinculación laboral, 
alternativas de emprendimiento, y para 565.000 varo-

hayan priorizado este debate, lo hayan puesto de prime-

sea fructífera y podamos darle un buen mensaje al país 

avanzando de manera veloz en el Congreso de la Repú-
blica. Muchas gracias.

El Presidente:
Con mucho gusto señor Viceministro. Doctor Ra-

fael Eduardo, ponente de este proyecto de ley.

Gracias Presidente, un saludo afectuoso a las perso-
-

como ponentes, al coordinador ponente doctor Amín, 
la doctora Guillermina, el Representante Álvaro Ló-

-
nación de barreras para la generación de empleo, para 
premiar o iniciar la actitud de emprendimiento como 

un empleo decente como bien lo dicen los organismos 
internacionales.

el Gobierno nacional se ha venido haciendo, especial-
mente en el gobierno de Juan Manuel Santos, en cuanto 
a generarle oportunidades a los jóvenes de nuestro país 

-

presupuesto en el Plan Nacional de Desarrollo, docu-

Internacional del Trabajo, la propia concordancia con 

y Creación de Empleo, la Ley 789 de Empleo Juvenil, 
-

venil, la Ley 590 de Emprendimiento Juvenil, la 1014 
de Fomento a la Cultura de Emprendimiento, la Ley 
del Voluntariado Juvenil, la Ley de la Juventud, para 

por parte del Gobierno nacional a la hora de establecer 
con responsabilidad no solo el presente y el futuro de 

de colombianos y colombianas tienen frente a sus posi-
bilidades de autonomía de independencia y del cumpli-
miento de sus proyectos.

-
-

-

los jóvenes entre los 18 y 28 años, donde se sientan 
las bases constitucionales, donde se establecen políti-
cas públicas de empleo donde se incentiva el empren-

positivamente en la vinculación laboral; tenemos los 

preparación de los jóvenes en Colombia, tenemos una 

oportunidad de acceder a educación, al uso de la tecno-
-

cen no solo preparados sino verdaderamente útiles para 
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el desarrollo y la dinámica de crecimiento económico 
de nuestro país; las estadísticas soportan el proyecto de 

comparados con el 9.1%, darnos cuenta clara de la ne-
cesidad de este tipo de proyectos, habla sobre el infor-

de resolver situación militar, condenándolos a estar en 

condiciones de empleo decentes o dignas, barreras en 
la contratación.

Hoy en día solo se puede aplicar el 10% de las va-

emprendimiento en Colombia, la fuerza necesaria, solo 
el 25% de la cartera de los bancos se destina para los 
jóvenes, cuando no acceder a un potencial de clientes 

el mundo, y los jóvenes en el sector público del total 
de los empleados en el país solo un 10% tienen me-
nos de 30 años; dentro de la ponencia empezamos a 

-

-
ca la estructura del Fondo Emprender, proponiendo un 
20% para el sector rural, también se propone la posibi-

el Fondo Capital Semilla, creación de empleos profe-
sionales dentro de las entidades del Estado, desarrollo 
de programas de jóvenes talentos y semilleros en las 
empresas del Estado, y sin mencionar en términos ge-
nerales todos donde ellos puedan acceder sin mayores 

-
ca, y la valoración de este tiempo dedicado a las prácti-

pago con respecto a las multas y a la cuota de compen-

empresas del sector público y privado no solo con otras 

Gobierno ha hecho un esfuerzo importante para esti-
mular la generación de empleo en los jóvenes.

-
ferentes entidades del Estado, el propio Ministerio del 
Trabajo, las Cámaras de Comercio, las cajas de com-

-

-

ley, julio del 2016, sea una realidad para los jóvenes en 

una clara concordancia con programas como Jóvenes 

-
tudiemos, lo aprobemos en primer debate, el informe 
de ponencia es positivo. Gracias por la oportunidad se-
ñor Presidente, gracias por permitirme hacer esta breve 

parte de la ponencia nos permitan complementar y se-

El Presidente:
Con mucho gusto. Tiene la palabra el doctor Óscar 

Hurtado.

-

el señor ponente Rafael Paláu. Este es un proyecto de 
ley con 27 artículos, ustedes tienen la oportunidad en 

de la mano de todos los ponentes, señor coordinador 
ponente y del Gobierno nacional, con el ánimo de plas-

con él.
El objetivo de este proyecto es generar empleo para 

los jóvenes entre 18 y 28 años. Ya el señor Viceministro 
-

tran los jóvenes en Colombia en materia de empleo, 
en materia de falta de oportunidades, todos estamos 

buscar la generación de empleo de los jóvenes entre 18 
y 28 años, y eso además de hacerlo a través de incenti-
vos también lo podemos lograr complementariamente 
eliminando las barreras; entonces, hemos plasmado en 
este proyecto, y es la generación de empleo entre 18 

-
tonces le permita eliminar la matrícula mercantil y los 
tres años siguientes al inicio de la actividad económica.

Voy a hacer un partido muy rápido por el articula-
-

mos escuchar a todos los miembros de las Comisión; 
en el artículo octavo encontramos el no aporte a cajas 
de compensación familiar, este es un incentivo para los 

-

-

por jóvenes entre 18 y 28 años, entonces se incenti-
ve el ingreso de estos jóvenes a estas empresas, esto 

jóvenes, también en materia de fomentar la creación 
-

adiciona un componente adicional con el cual ha estado 

rural, y en este caso el empleo juvenil rural, destinan-
do un 20% de los recursos del Fondo Emprender para 
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-

acceso a la moneda a través de este fondo para los jó-
venes del sector rural; en el artículo 12 encontramos, 

a los jóvenes talentos, el Estado pueda promocionar la 
vinculación laboral de los jóvenes talentos a través de 

jóvenes destacados puedan tener la posibilidad de ac-
ceder al mercado laboral del sector público, incluido el 

puedan también crecer e ir escalando en los cargos de 

estatales. 

tema de las prácticas laborales en el sector público, par-

-

con las prácticas laborales, en esta ley reglamentamos y 
-

-
venes aún sin terminar sus carreras puedan iniciarse y 

los jóvenes debido a la gran cantidad de barreras, sobre 
-

ese otro artículo de la promoción de jóvenes talentos 
puedan los jóvenes prestarle un servicio del Estado, y 
los jóvenes de Colombia tengan oportunidades labora-
les; desafortunadamente la Ley del Primer Empleo se 
estableció para la empresa privada, nunca se permitió 

-

no tienen trabajo, no tienen cómo pagar altas cuotas 
de compensación y sobre todo altas sanciones, en el 

actualmente ha sido muy difícil para todos los colom-

se inscriban en una página pero nunca tienen respuesta, 
terminan inscritos, terminan declarados como remisos 

-

voluntad no sólo del Ministerio de Trabajo sino tam-
bién del Ministerio de Defensa frente a terminar de una 
vez por todas estas esa gran barrera de acceso al trabajo 

-

hoy están laborando sin libreta militar se les da la posi-

situación militar.
Y en el artículo 25 hacemos también un llamado 

-

tienen una deuda muy alta con las fuerzas militares, y 
-

-
rar del pago, de la cuota de compensación, sobre todo 

promover el empleo juvenil, y en ese sentido nosotros 
los ponentes en concordancia y en coordinación con 
el Gobierno hemos hecho un trabajo muy detallado, 

-

verdaderamente cumpla con el objetivo, dejamos en 

-

-

Muchas gracias señor Presidente.
El Presidente:
Con mucho gusto. Tiene el uso de la palabra la po-

nente Guillermina Bravo.

Gracias señor Presidente. Este proyecto de ley es 

solicitando por décadas los jóvenes en Colombia, a 

dicho, pues había un escollo grande como es la libre-

jóvenes se puedan vincular a la economía nacional por-
-

tar más o menos 48.49% de los jóvenes están trabajan-
do en el sector informal; igualmente muchos jóvenes 
no han podido acceder al empleo formal ni tampoco 
esto les permite acceder a servicios de salud y mucho 
menos para poder cotizar para poder algún día tener 
una pensión; igualmente este proyecto es muy impor-

los jóvenes la mayoría trabajan en el sector informal; 
-

nes se puedan vincular al sector público como al sector 

jóvenes emprendedores, jóvenes talentos para el Esta-
do, jóvenes trabajando en el sector privado y jóvenes 

satisfactoria para el campo, muchos jóvenes no tendrán 
-

rones de miseria.
Igualmente, nuestro movimiento político presen-

tó en la legislatura del 2013 una iniciativa tendiente a 
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eliminar esa barrera de la libreta militar, pero infortu-
nadamente esta iniciativa se hundió por falta de volun-

los jóvenes en materia de su libreta militar; con este 
-
-

te cómo los jóvenes van a poder acceder a esa libreta 

en el empleo les va a permitir obtener una libreta mi-

tener por ejemplo un salario mínimo y la libreta mi-
litar tenga altos costos; este proyecto de ley permite 
a los jóvenes poder acceder a un empleo, muchos de 

-
te la consecución de un empleo; igualmente también 

inicialmente una barrera no solamente de la libreta mi-

-

a su empleo; igualmente promover el emprendimiento 

los jóvenes tienen gran iniciativa, gran inventiva; si el 
Estado los incentiva y los motiva, ellos podrán aportar 

está planteado en el artículo de este proyecto de ley, les 
-

séptima. Muchas gracias señor Presidente.
El Presidente:
Con mucho gusto doctora Guillermina. Tiene el uso 

de la palabra el Representante Wilson Córdoba.

-

-

-

este muchacho pero no lo puede dejar, pero no tiene la 

dejarlo en el cargo y no colocarle más barreras, inme-

-

-

colombianos. Gracias Presidente.
El Presidente:
Con mucho gusto. Tiene la palabra la doctora Espe-

ranza Pinzón.

Gracias señor Presidente, saludo muy especial para 
todos, para el Viceministro de Trabajo, gracias por es-

no pudieron entrar a la universidad, menos, si no hay 
la capacidad para ellos, esta es una gran oportunidad y 
de gran ayuda para la juventud, esta iniciativa la ver-
dad, es muy precisa para involucrar a una parte de la 

-

protección, no cuentan con las herramientas necesarias 
-

zás desde niños, recién nacidos, los llevaron con la es-
peranza de llegar a tener algún día una familia y a tener 

una herramienta, salen sin una profesión, salen sin edu-

les tocó dedicarse a otras cosas, a otro tipo de trabajo 

Conforme al contenido de este proyecto de ley creo 

-
cias no tuvieron la oportunidad de crecer en el seno de 

-
ra estabilidad para afrontar los retos de esta sociedad 

-
ceministro, y tengo una propuesta respecto a esto, y es 

a integrarse a esta sociedad en una red de apoyo del 

hoja de vida, yo estoy abogando por ellos y es por eso 
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y no se conviertan en delincuentes y consumidores de 
drogas.

Según las cifras del ICBF, en Colombia, 5.500 niños 

-
midad de cumplir la mayoría de edad; en Bogotá hay 

de edad, las cifras son preocupantes y alarmantes toda 

-

-
sando en hablar con la doctora en Bienestar Familiar 
có

-
ños; la preocupación es ver cómo van pasando los años 

vamos a hacer con ellos. Entonces, este proyecto en 

-
mos, es una buena oportunidad para este sector de jóve-

gracias señor Viceministro.
El Presidente:
Muchas gracias. Tiene la palabra el doctor Dídier 

Burgos.

-

el Ministerio de Trabajo es un Ministerio muy bueno 
para los medios de comunicación, pero muy malo para 
ejecutar la política de trabajo en Colombia; y una ini-

muchísimo, por lo menos a mí me preocupa señor Pre-
sidente, y es el futuro de los trabajadores colombianos, 
el futuro de los nuevos trabajadores colombianos, si en 

generen más empleos en Colombia y más empleo ju-
venil; cuando hicimos la Ley 1429 en este Congreso 
decidimos dar unos incentivos para la creación de em-
presas, incentivos, entre otros, el no pago por ejemplo 
de la matrícula mercantil, amén de otros incentivos, y 
colocamos en la ley la necesidad de hacerle un segui-

en veremos, y ahora sacamos del sombrero una ley pa-
recida a ver si somos capaces de generar más empleo, 
en este caso más empleo juvenil. 

-
ciente o será válido generar empleo solamente una 
vez más solo generando incentivos para el empleador, 
cuando hicimos la reforma tributaria compañeros, no-

-
biamos por el famoso CREI, y no tiene más iniciativas 

lo más importante es generar competitividad, pero no 
disminuyendo costos sino con unas verdaderas políti-
cas de desarrollo y políticas desde el Estado distintas 

Trabajo ha sido tímido, ciego, mudo en un problema 
-

pero no están pensionados, de los 6 millones de adultos 

millones de adultos tienen pensión, y este ministerio no 
ha hecho nada, no ha hecho absolutamente nada para 

este país no van a tener la posibilidad de pensionarse 
nunca, si no hacemos nada por el sistema pensional co-
lombiano, nunca van a pensionarse, estamos tratando 
de vincular jóvenes a la fuerza laboral, pero jóvenes sin 
futuro para sus familias ni para ellos mismos en la edad 
adulta como en la edad de no productividad, eso está 

hacer algo, por los adultos mayores de este país y por 

-
ta el 70 u 80% de los trabajadores en Colombia dicen 
yo nunca voy a pensionarme, eso no es un país justo 

-
sabilidad de universalizar el sistema pensional de los 

Ministerio muy grande, con todos y cada uno de los 
45, 47 millones de colombianos, o de los 25 millones 

mora de hacerlo, estamos haciendo reformistas, pro-
puesticas, estamos haciendo cositas para la galería para 

vaya a cambiar el sistema laboral Colombiano, no lo va 
a cambiar, pero además estamos haciendo algo absolu-

mis compañeros nuevos, y yo asumo una responsabili-
dad de mi primer año de presidencia doctor Romero, 

información general sobre la pertinencia y la importan-

conocimiento del sistema de compensación familiar. 
El sistema de compensación familiar es un meca-

nismo establecido hace muchísimos años como aporte 

-
tir a los clubes sociales, aportes como acceso al bienes-

yo también asumo mi responsabilidad, pero el desco-
nocimiento del sistema de compensación familiar com-
pañeros nos hace pasar varias malas pasadas y también 

estoy asumiendo una posición personal o una posición 
crítica absurda, o sin argumentos cuando hicimos la Ley 

Representantes a la Cámara, habríamos 16, 18 nuevos 

alrededor, de 400 o 500 millones de pesos a las cajas de 

colombianos, a través del sistema de bienestar familiar, 
por desconocimiento nadie dijo nada y esos recursos en 
los siguientes cuatro años de legislatura, le intentamos 
cambiar el objeto de esos recursos, en un proyecto de 

de salud y pasárselo, no, recuerden los recursos estén 
en el FOSDEP, usted señor Viceministro me lo pue-
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de aclarar, y hubo otra arremetida contra esos recur-
sos para mandarlos con otra ley a otro lado, es decir 
nosotros no hemos actuado con responsabilidad, y en 
este proyecto de ley como son las cajas de compensa-

desconocemos con todo respeto compañeros, descono-

-
-

a cuánto ascienden los recursos, cuántos trabajadores 
se pretendan construir, con este proyecto de ley, pero 

posición de las cajas, sin por lo menos escuchar o lle-
gar a una conversación y a un consenso, a un acuerdo, 
entre el Ministerio y las cajas de compensación sobre la 
pertinencia de aprobar o no aprobar este artículo, o de 
las consecuencias del artículo como está.

Yo acompaño el proyecto de ley, no tengo ningún 

para el público y para los medios de comunicación, por-

sistema laboral en Colombia, cuando realmente no es-
tamos sino aplicando pañitos de agua tibia, pero bueno 

-

no aprobación, de eliminación del artículo siete, y en su 

-

más recursos a las cajas y les ponemos más obligacio-
-

tando con este artículo, y por último señor Viceministro 

-
-

sobre todo de los trabajadores jóvenes en Colombia y 

promoción del emprendimiento del empleo agrario en 

es un problema delicado, nosotros sabemos en todas las 
regiones del país, en la región del Eje Cafetero como 

-

las grandes ciudades, estamos incentivando el empleo 
en las industrias y en las grandes empresas, y estamos 
desincentivando la permanencia en el sector rural, no 

mano de obra en el campo, en el campo los trabajado-

-

cia, pero el Ministerio no ha hecho absolutamente nada 
señor Viceministro, nada en absoluto por la generación 

-

Ministro, el Ministerio de Trabajo con los trabajadores 

al Ministro en los medios diciendo y vamos a incenti-

FOSDEP, eso no es nada, esa no es la política agraria 

incentivos por ejemplo, un empresario del campo un 

-
sas, o un gran empresario en Colombia y entonces esos 

-
cen con su productividad y por tanto nunca vamos a 

-
no, eso sí sería distinto, menos impuestos de renta por 
ejemplo para la producción agraria en Colombia, pero 

-
tivar el trabajo en el campo, pero eso no se les ocurre, 

compensación y disminuir la cuota del pago del regis-
tro mercantil por lo demás hay cosas interesantes, pero 
en deuda está el Ministerio de Trabajo de pasar de la 

-

con esto vamos a generar y a garantizar empleo para 
los jóvenes en Colombia, pero estoy de acuerdo con 
el proyecto, pero una deuda muy grande del ministro 
Garzón y del ministerio completo por los trabajadores 
de Colombia, muchas gracias señor Presidente.

El Presidente:
Con mucho gusto, me ha pedido con la venia de us-

-
tos.

Voy a ser muy breve, simplemente antes a todos los 
-

tación de apoyo al proyecto, igual a usted doctor Bur-
gos y obviamente con su observación frente a algunos 

-
cacia y resultado de la Ley 1429, esto se encuentra en 

todos, estamos hablando en el periodo 2010 desde la 
sanción de la ley hasta el momento se han formalizado 

-
nisterio de Comercio, y en materia de empleo juvenil 
hemos hecho un avance muy importante reduciendo la 
tasa de desempleo juvenil del 20% al 15.8%, enton-

avances gracias a esta primera etapa de empleo juve-
nil con la Ley 1429; lo segundo, una aclaración muy 
importante doctor Dídier, en ningún momento preten-

-
po sea una política integral para el agro, simplemente 
buscamos priorizar y algo importante para claridad de 
todos, no estamos hablando del 20% del FOSDEP, es-
tamos hablando del 20% del Fondo Emprender y se-
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millas para el emprendimiento, esto no compromete 
en ningún momento esos recursos, sino una política 
de asistencia especial, y sobre el punto más importan-

de subsidio familiar. Nosotros y con su venia y respeto 
doctor Dídier hicimos un estudio bastante concienzudo 

materia de recaudos para las cámaras en recaudos, en 

económico con el Ministerio de Hacienda, las cajas de 
compensación hemos trabajado con ellos, y con ellos 
estamos trabajando toda la política de emprendimiento 
juvenil y ellos son actores fundamentales en todo esto 

-

-
-

jo alrededor de 211.000 jóvenes, anualmente de esos 
211.000 la mitad lo hace en la informalidad, y la otra 
mitad en la formalidad, dentro de esa amistad estamos 

periodo de un año un trabajador basado en los estudios 
-

periencia los aportes podrían estar oscilando entre los 
55.000 millones de pesos al año de recaudó, de todo 
el sistema de subsidio familiar y estamos hablando de 

Ministerio de Trabajo como para ustedes en esta Comi-
sión, lo prioritario es el bienestar de los trabajadores, 
por eso la medida busca incentivar la contratación de 
los jóvenes pero en ningún momento reducir la capa-

asegurar la prestación de los servicios y de todos los 
-

naturaleza del sistema de compensación y subsidio fa-
miliar, personas de más ingresos como ustedes y como 
nosotros estamos subsidiando personas de menores 

-

personas de menores ingresos y posibilidades de acce-
-

privilegiados o de mayores ingresos, les puedo dar la 
-

esta medida no impacta en lo más mínimo los servicios 
de los trabajadores, de pronto le toca a las cajas pres-

administración, pero en ningún momento impactar el 
servicio para los trabajadores gracias señor Presidente.

El Presidente:
Con mucho gusto señor Viceministro, tiene la pala-

bra el Representante Mauricio Salazar Peláez.

Gracias señor Presidente, voy a ser muy breve, la 

de ley, en su espíritu es bondadoso y tiene unos inte-

reses altruistas para los jóvenes, y en ese sentido por 
-

militar, se acabe de una vez por todas y la proposición 
-

entre en vigencia una vez en el país empiece la era del 

-
ra algún día se debe liberar, y por eso junto con unos 

el Gobierno y en este momento en representación de 

libreta militar, ya sea en un cargo como nombrado o 

el sector privado hasta donde eso es una barrera en la 
actualidad, yo he sido empleador, y me he movido en 
el mundo de las Pymes, y a decir verdad yo jamás he 
tenido en cuenta el tema de la libreta militar y me doy 

libreta militar, es decir yo puedo asegurar sin temor a 

formal laboral en el sector privado en Colombia, mu-
chos hombres están trabajando están vinculados sin li-
breta militar, en la actualidad tengo varios empleados 
y lo doblé, razón, por su situación militar, y tengo la 

nueva justa causa para dar por terminado el contrato de 

proyecto de ley, de acá se desprenden dos situaciones 
-

culan en el sector privado libreta militar transcurridos 
18 meses ya el empleador, puede despedirlo con justa 

privado mediante un contrato de trabajo, y libreta y con 

trabajando, vinculados tiempo atrás, años atrás, a partir 
de la vigencia de esta ley tienen 18 meses para forma-
lizar, para resolver su situación militar so pena de estar 
incursos en justa causa de terminación de contrato por 

trabajando y no han resuelto su situación militar, yo ya 

y como no han resuelto su situación militar, a partir de 
la vigencia de este proyecto de ley, 18 meses después 
les pido la libreta y si no la tienen los puedo despedir, 

me estaría dando esa facultad lo cual me parece suma-
mente grave, es una situación ajena a eliminar barreras 

gravosa para gran parte de los trabajadores, un número 
importante de empleados vinculados por contrato indi-
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-

nos dé cuenta cuántas personas hoy están vinculadas 
en el sector formal privado sin libreta militar, ustedes 

podría hacer un estudio de campo y les podría traer solo 
de mi ciudad un número considerable.

Entonces yo invito a mis compañeros, a mis colegas 

parte de los trabajadores de este país votemos negati-

nueva causal de terminación del contrato, de manera 
unilateral por el empleador, metida en este proyecto de 

-
tamos hablando de eliminar barreras no de crear barre-
ras, ni hacerle gravosa la situación a ningún empleado 

-
riormente después de ocho diez años de estar emplea-
dos, salgan con una mano adelante y otra atrás, gracias 

-
tículo 62 del Código Sustantivo del Trabajo, termina-
ción del contrato por justa causa, muchas gracias, señor 
Presidente.

El Presidente:
Con mucho gusto, doctor Salazar, tiene la palabra la 

doctora Ángela María Robledo.

-
nas consideraciones, la primera Dídier, con los jóve-
nes colombianos este país tiene todas las deudas del 

ha pasado en Colombia, no solo en este Gobierno de 
tiempo atrás las deudas con los jóvenes colombianos 

-
cación para los pobres y otra para los ricos, una edu-
cación para las grandes ciudades y otra para el campo, 

-

nunca han encontrado un espacio estructural para re-
solver el tema, y cómo lo resuelve este Gobierno, con 

si el derecho a la educación no fuera para todos y todas 

-
bilidad penal adolescente, Viceministro no tienen uste-

í el Instituto Colombiano 
de Bienestar Familiar.

El Presidente:
Una interpelación para el Representante Burgos.

Ángela dijiste algo muy importante, 10.000 estu-
diantes becados con pilo paga, deberían con la misma 

-

pobres pueden estudiar en los Andes, o en la Javeriana, 
-
-

nológica de Pereira, pero entonces se hizo veladamente 

-
mas, y le meten más plática con 10.000 estudiantes, eso 

importantes si este país hubiera aportado a un fortale-
cimiento de la educación pública, en todos sus niveles 
desde la gestación de estos bebés hasta más adelante, 
comparto la preocupación de nuestra compañera Espe-
ranza, yo llevo cinco años trabajando en el sistema de 
responsabilidad penal adolescente en Colombia, siem-
pre me pregunto como usted Representante Esperanza, 

muchas veces no se les respeta el debido proceso y se 
pasan en esas instituciones donde no llega la educación, 
donde no llega el SENA y si salen muchas veces en 

con la ley, en el tema del trabajo, estamos hablando de 
trabajo en un mundo donde el empleo se acabó, en el 
mundo entero la precarización de todas estas políticas 

mundo de contratos basura, como los llaman en tantos 
lugares del mundo y en especial los jóvenes, contratos 
de cuatro meses, seis meses, ocho meses, o también en 

y pienso Viceministro Carlos a usted le toca un rega-

acompañado es el Viceministro, y él está haciendo el 
esfuerzo y está haciendo la tarea, y recuerden el debate 
cuando hicimos lo de las primas domésticas, como nos 
acompañó, como trabajo en el tema del sistema nacio-

papás, mamás, encontrar el Estado un apoyo para po-
der complementar su ingreso, entonces el regaño no es 
para usted, usted ha hecho la tarea y el trabajo, el día 

el Ministro Pardo, los debates, ha habido trabajos y ha 
habido esfuerzo, de la tarea y el revolcón de este país 
va a ser enorme.

-

-

bueno, pero tiene un límite, y el vice nos trae el número 
-

bién están los datos de los miles de emprendimiento de 

iniciativas, y entonces el tema de emprendimiento tie-
ne un alcance pero este proyecto tiene la dimensión del 

-
tivos para el empleo, y para los jóvenes tiene otro ele-

-
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hemos acompañado y somos coautores, pero también 
hay otra deuda grandísima, está en la Constitución Co-

-

deuda no solo por las mujeres con los jóvenes sino con 
los trabajadores colombianos, es una deuda gigantesca 
pero este proyecto tiene un alcance por eso nosotros 
desde la alianza verde lo estamos acompañando, somos 
coautores y ahí viene un jaloncito de orejas, dice por-

-

-

el empleo, hay cierta tensión de derechos pero creímos 
-
-

-
sa, pero ese es un obstáculo muy complicado Mauri-

el servicio de compensación familiar pero no solo para 

las cajas de compensación no se les ha tocado, cuando 
se hizo la anterior reforma tributaria no se les tocó, y 
en algún momento hicieron todo el lobby del mundo, 
tienen derecho.

-
-
-

servicios, unas construcciones suntuosas y se pregun-

-
sean, cerca de 100 y 150.000 a los cuales se aspiraría, 
no afectan de manera profunda el funcionamiento de 

hacer rendición de cuentas de las cajas de compensa-
ción, en resumen nosotros como alianza verde vamos 
a apoyar el proyecto, tenemos algunas proposiciones 

si se conforma una comisión para discutirlas, si las de-

irla saldando, gracias, señor Presidente.
El Presidente:

-
presentantes de la Alianza Verde, ese regaño para mí 
no para el vice, tiene la palabra el Representante Óscar 
Ospina.

Gracias, señor Presidente, reciba un saludo fraterno 
todos los compañeros directivos al señor Viceministro 

-

-
mos a insistir, es efectivamente en el proyecto de ley 

la dirección, en la cual el país debe estar caminando, si 

-

los paramilitares, a las Bacrim, no piden libreta militar, 
yo les pongo un ejemplo 18 meses doctor Paláu, us-

y ahí estoy de acuerdo con Mauricio, en el sentido de 
-

gún empresario va a vincular un joven de 18 a 28 años 

tema de la libreta militar lo va a sacar, realmente eso es 
un incentivo perverso y no compartimos eso, creemos 

fundamental al trabajo, en condiciones de igualdad, lo 
plantea nuestra constitución, y como está en el mar-
co de constitucionalidad en todos estos pactos, sobre 

discriminación para el empleo y el trabajo.
Entonces este proyecto de ley no recoge esos ele-

clara, el tema más complejo ha sido la libreta militar y 
nosotros vamos a insistir como Alianza Verde acompa-
ñados por una serie de compañeros del Partido Liberal 

-
tán apoyando este artículo nuevo sobre el trabajo libre 
de libreta militar para la paz, además Viceministro es-

servicio social voluntario para la paz, ese es un tema 

de ley puesto allí, con otros partidos y nosotros nece-

proyecto de ley sea incorporado de manera clara, en 
segundo lugar el proyecto de ley tiene unas afectacio-

819 del 2009 en su artículo séptimo plantea claramente 
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tema de las cajas de compensación, las cajas de com-

Cauca para contarle la anécdota, una vez tumbamos a 
los directivos en una asamblea, y después nos impug-

-

-
tra, de todos los hombres y mujeres de este país y nadie 
le pide cuentas y además yo no sé si ustedes han ido, yo 
soy un hombre de clase media baja, y cuando uno va a 
esas cajas de compensación familiar, en esos hoteles le 
cobran a uno carísimo, eso no tiene nada de economía 

de subsidio familiar en el país se generó para generar 

el sistema laboral colombiano y eso no se ve y por lo 
tanto, claro estoy de acuerdo de los pongan a compar-

hubo concertación en la Comisión de política no hubo 

-
miliar hace parte de todo el tema de las prestaciones, 
debió haberse concertado allí. 

-
mento o el programa para apoyar los talentos jóvenes, 

-

hermosa en este país pero cuando le ponemos creara, 
podrá, esas cosas no se hacen nunca, por mencionar 

la salud dejó un poco de podrá, y no han podido desde 
esa época hasta ahora en muchos de sus aspectos, por 

gracias, señor Presidente.
Presidente:
Con mucho gusto, doctora Margarita.

 

Bueno, voy a ser muy breve y le voy a pedir al Vice-

para no desgastarnos con ese tipo de cosas y ser más 
efectivos. Honestamente celebro este proyecto de ley 

-
-

colombianos son jóvenes entre 18 y 24 años, en Estados 

Unidos la población es más vieja y en Europa ni hablar, 

-

emprendimiento todos hablamos de innovación pero en 

-

facilitar el empleo de las mujeres y mantener su tema 

-
mocrático lo vamos a apoyar pero hay una preocupa-

las nóminas de las empresas públicas, las vacantes de 
las empresas públicas van a tener prioridad en las per-
sonas de 18 a 28 años y me preocupa castigar de alguna 

acojo y apoyo, me gusta muchísimo.
El Presidente:

-

Un saludo para todos los colombianos y mis amigos 
-

nistro de Trabajo, un Ministro de causas sociales y no 
í

en toda la parte social es grave, pero esto no es de esta 
administración, sino de todos los años, las oportunida-
des de inclusión para los jóvenes han sido mínimas, los 
apoyos para los abuelos o los adultos mayores, han sido 

-

adulto mayor, es el programa de adulto mayor sobre 
todo en los departamentos retirados del país en la nueva 

-
-

-
-

-
tos en Colombia reciban el mismo subsidio, referente a 

-
licitarlos, obviamente hay algunos artículos donde he-
mos hecho algunas sugerencias y uno de ellos es como 

28 años una persona de 35 años es relativamente joven, 

podido tener oportunidades de empleo, no han podido 

haya más oportunidades para nuestros colombianos, lo 

una cantidad de plata, en eso es complicado poder tra-
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para poder trabajar, y lo tercero del Fondo Emprender 
señor Viceministro ese es un programa muy importan-

muchos jóvenes se desconoce este fondo, tengo amigos 

-
presas, se los puede orientar por medio de ese Fondo 
Emprender, muchas gracias, señor Presidente.

El Presidente:
Con mucho gusto, doctor Édgar Gómez.

É
Gracias Presidente, yo lo he escuchado con muchí-

años, son relativamente jóvenes yo me dije nosotros 
-

pado a lo largo de la legislación y del estilo de Estado 

hemos venido dedicando a parcelar al ser humano, en 
-
-

-

alguien le va mal en el país es a las personas de estratos 

hoy desde luego señor Viceministro se lo manifesté a 
usted y a los colegas ponentes y coordinadores de esta 

Congreso, ya volví a terminar y no estoy ni entre los 65 

conseguir empleo el famoso retiro, y hablar de vejez de 
una persona de 65 es muy relativo, y yo digo ese tema 
me preocupa muchísimo, lástima que el modelo de 
Estado que estamos generando sea ese, cuando debe 
ser necesariamente generar empleo a todo el que lo re-
quiera a todo el que lo necesite, y terminó señor Vice-

el informe con que termina esta ponencia, porque se ha 
manifestado una gran preocupación y le dije a mis co-

claridad, porque pareciera ser que aquí se quiere gene-
Código Sustantivo del Tra-

-

23 si mal no recuerdo, va a operar como tiene efectos 

opción laboral mediante esta nueva iniciativa o como 

vinculados a una entidad tanto del sector privado como 

van a poder dar por terminado de manera justa su vin-
-

-

les da un tiempo prudencial de 18 meses para resolver 
su situación y de no hacerlo, pues viene la causal jus-
ta de dar por terminado unilateralmente el contrato de 
trabajo, pero para evitar discusión de una proposición, 

Viceministro para tener claridad sobre el tema, muchas 
gracias.

El Presidente:
Gracias el ponente Rafael Paláu y luego el Vicemi-

nistro.

-

referir a dos temas, el tema de las cajas de compensación 
familiar, no conocemos ninguna cifra y bien lo decía el 
doctor Dídier Burgos, en su presidencia en el primer 
año de esta legislatura, de este cuatrienio no tuvimos la 
oportunidad de escuchar a las cajas de compensación, 
pero si algunas cifras públicamente conocidas, solo en 
el último año 2014 cerca de 1 millón de trabajadores 
ingresaron al subsidio familiar, con un crecimiento del 
20.45%, casi 89.821 empresas adicionales, tenemos 

-

-
mar el país, si no se cumplen o no se paga esa deuda 
social como lo decía la doctora Ángela María, con los 
jóvenes cuando la tasa de desempleo es casi el doble, 

-

muy grande en el desarrollo de la normatividad, cuando 
-

manas, cuando ya es una obligación para las empleadas 
del servicio doméstico, cuando ya es un derecho para 

tema de las cajas de compensación para la aprobación 
del primer debate sea un obstáculo, una barrera, una 

de los honorables Representantes a la Cámara, y en el 
tema de la libreta militar estamos hablando de 18 meses 

-

facilidades de pago, en esa tasa de compensación mili-

de diferentes mecanismos debidamente acordados con 

aprobación de los acuerdos de paz, el mensaje es claro 
para las partes, un propósito nacional y no un tema co-
yuntural, el desafío para nosotros como Representantes 

a julio del 2016 y la sociedad de pleno goce, para los 
jóvenes como un mensaje concreto, a un porcentaje 
de la población con el cual el país tiene una deuda so-
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-
-

entre la aprobación del primer debates y el segundo de-

aprobación del mismo.
El Presidente:
Con mucho gusto, tiene la palabra el señor Vicemi-

nistro.

Presidente, muchas gracias, recogiendo la propuesta 
del Representante Rafael de hacer un estudio profun-

proposiciones asociadas a fortalecer el mecanismo de 
protección al cesante, y darle unos instrumentos más 

estas doctor Salazar, también en ella no estamos de 

el instrumento realmente sea útil, también hay dos pro-
posiciones del centro democrático, y del doctor Car-

-
nistrativas para unas convocatorias cerradas y nos 
terminaríamos gastando la plata en una convocatorias 
cerradas y no generando el emprendimiento, entonces 
revisemos el objetivo, lo compartimos pero miremos 
cuál es la mejor manera de hacerlo, de igual manera 

años de edad ingresan a hogares, compartimos total-

esta, tal cual plantea la proposición no lograríamos, es 
-

visión, ustedes lo tienen a bien por supuesto dejar las 

la ponencia del segundo debate, y frente al capítulo de 

en y más controversias suscita, como lo esperábamos, 

decisión del Presidente de la República de eliminar la 
barrera de la libreta militar como un impedimento para 

-
sión y con esa decisión se sentaron Ministerio de De-
fensa, Ministerio de Trabajo, reclutamiento, para poder 

-

48, donde está el tema la libreta militar, reclutamiento 
y demás, también, y en esto sí debo ser muy claro, la 
redacción tal y como está planteada acá y como está 

48, fueron fruto de negociaciones de varias semanas 

instrucción del Presidente de eliminar estas reglas, pero 

-
sa nacional en ningún momento se pusieran en riesgo, 
entonces de parte del Ministerio y de parte de recluta-
miento ellos me han manifestado toda la disposición de 
revisar redacciones, mal haría yo en brindar un visto 

parte de un debate integral, para darle salida al Repre-
sentante Gómez y el Representante Salazar frente a la 

se le pida al joven para trabajar ni en el sector privado 
ni en el sector público, para claridad doctor Salazar la 
Ley 48 ha sido tocada a través de tantas leyes, decretos-

empresas y las grandes empresas por temor a cometer 
y a caer o incurrir en una falta sujeta a sanciones, sim-
plemente no contratan, eso lo tenemos documentado 
a través del servicio público de empleo, las empresas 

-
tar, son sujetas de sanciones por parte del Ministerio de 

descuentos de multas de hasta el 80%, descuentos de 
cuota de compensación militar hasta del 60%, plan de 

ese proceso donde tiene 18 meses para solucionar su 

hacen bien, les decimos a los jóvenes estamos ponien-
do todo a su disposición, facilidades pagos diferidos, 
pero si no nos cumplen en los 18 meses, esto se con-

si me lo permite Presidente, el capítulo libreta militar lo 
trabajemos en un espacio con el Ministerio de Defen-

de trabajar sin esa barrera.
El Presidente:
Gracias Viceministro, doctor Gómez para una clari-

dad sobre este.

mí -

presentar es para eliminar el artículo de ahí, mi preocu-
-
-

El Presidente:
Doctor Mauricio para su claridad.

-
nistro ni a ninguno de los Representantes a preguntar-

-
car, si ustedes leen el artículo 23, dice adiciónese una 
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nueva justa causa de terminación del contrato, y la leen, 
y no hay duda en su interpretación, y es, justa causa 

de 18 meses, si no hayan resuelto su situación militar, 
es decir, no discrimina el alcance, si pasados 18 meses 
después de la vigencia de esta ley no haya resuelto la 
situación militar está en curso en esa justa causa, ahora 

aplicación retroactiva sino hacia el futuro, entre otras 

el derecho a la igualdad, a unos se les considera justa 
causa para terminar el contrato de trabajo, y a otros no, 

justa causa de terminación de contrato de trabajo, a fa-
vor del empleador y en contra de los trabajadores del 

punto de vista, irresponsable, me parece inconveniente, 
cuando el propósito de la Comisión es por el contrario 
mirar cómo le mejoramos las condiciones de vida a los 
colombianos, a los trabajadores de este país me parece 

sentido, gracias, señor Presidente.
El Presidente:
Doctor Óscar sobre el tema.

Óscar:
-

-

de esta Comisión está de acuerdo con el proyecto de ley 
con la ponencia, no podemos frenar la votación de las 

o pueden ser dos pero hagamos las cosas al derecho, 
o sea aprobemos la ponencia, aprobemos los artículos 

-
gumentos de lado y lado, gracias, señor Presidente.

El Presidente:
En ese orden de ideas, señor Secretario, sírvase leer 

a votación de esta Comisión.
El Secretario:
Sí, señor Presidente el informe dice de la siguiente 

manera, por lo anterior y conforme a las consideracio-

para primer debate para el Proyecto de ley número 150 
del año 2015 Cámara, por medio de la cual se promue-
ve el empleo, y el trabajo juvenil se generan medidas 
para superar barreras de acceso al mercado de trabajo 
y se dictan otras disposiciones, y solicitamos a la ho-
norable Comisión Séptima de la Cámara, darle primer 
debate.

El Presidente:
Se abre la discusión, continúa la discusión, aviso 

El Secretario:
Ha sido aprobado el informe de ponencia.
El Presidente:

considera necesario dejarlos como constancia o darles 

-

áles, 
todos menos el 7 y el 23.

El Secretario:
Los artículos son el 1°, 2°, 3°, 4°, 5°, 6°, 8°, 9°, el 

10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 24, 25 
y el 26.

El Presidente:
Se votan como vienen en el informe de ponencia, 

se abre la discusión, continúa la discusión ¿aprueba los 

El Secretario:

señor Presidente.
El Presidente:

°
compensación, lea al artículo 7°, Secretario.

El Secretario:
Sí, señor Presidente el artículo 7° dice de la siguien-

no aporte a las cajas de compensación, los empleadores 

del contrato de trabajo tengan entre 18 a 28 años de 

durante los dos primeros años de vinculación, para ac-
-

tenía en la nómina del año anterior e incrementar el va-
lor total de las nómina del año gravable inmediatamen-

-

de la fusión de empresas.

se podrá realizar sobre personas mayores de 28 años de 
-

tado con anterioridad. Parágrafo tres: los trabajadores 
-

El Presidente:
En consideración la propuesta presentada tiene la 

palabra el doctor Óscar.
Ó

no se encuentra para defenderla, entonces sería como 
complicado, pero yo sí -
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-
nerando los recursos, disminuyendo los recursos de 

nos ha permitido avanzar en la creación del empleo, 

el artículo completo, como lo hizo el señor Secretario, 
se está hablando es de nuevos empleos para jóvenes, 

-
sas de cotizar al sistema de compensación familiar, se 
está hablando de nuevos empleos en ningún momento 

cuando se reemplace una persona joven cuando unas 

-
sonal de las empresas, para incrementarlos con perso-
nas entre 18 y 28 años de edad para conservarlas como 

-

permite es ampliar el mercado laboral, incentivar y este 

propias empresas, pero además, les estamos diciendo 
-

como está, se ha estudiado, se han mirado los costos 
y realmente no estamos afectando a las cajas de com-
pensación, no estamos afectando el sistema de subsidio 
familiar, estamos promoviendo el empleo juvenil, si no 
lo hacemos vamos a seguir en lo mismo.

El Presidente:
Tiene la palabra, el doctor Édgar Gómez.

acaba de hacer el Representante, eliminar ese incentivo 
-

cuando vaya a preparar ese debate de las cajas de com-
-

par Ó
en estos momentos, son los directores de las cajas de 

como están funcionando las juntas directivas, hoy es 
más importante pertenecer a esa junta y se las pelean 

-

-

El Presidente:
Continúa la discusión de la proposición, se va a ce-

rrar, votando Sí se aprueba la proposición votando No 

en el informe de ponencia. Abra el registro, señor Se-
cretario.

El Secretario:
Sí, señor Presidente.
Fabio Raúl Amín Saleme
Guilermina Bravo Montaño

Dídier Burgos Ramírez
Germán Bernardo Carlosama 
Wilson Córdoba Mena 
Édgar Alfonso Gómez Román
José Élver Hernández Casas
Óscar de Jesús Representante Pérez
Esperanza María de los Ángeles Pinzón de Jiménez
Álvaro López Gil
Óscar Ospina Quintero
Rafael Eduardo Paláu Salazar
Ana Cristina Paz Cardona
Margarita María Restrepo Arango
Ángela María Robledo Gómez
Cristóbal Rodríguez Hernández
Romero Piñeros Rafael
Salazar Peláez Mauricio

Son 11 votos por el No, ningún voto por el Sí. 
El Presidente:
Entonces preguntó a la Comisión, sí

aprobado como está en la ponencia.
El Secretario:
Ha sido aprobado como esta en el informe de po-

nencia, señor Presidente.
El Presidente:

eliminación del artículo 23, si se aprueba la proposición 
del doctor Mauricio Salazar, se elimina el artículo y si 

la ponencia, tiene la palabra el doctor Óscar Hurtado.
 

Bueno yo me acojo a la propuesta del doctor Rafael 

artículo no aparece ahí, ni para cercenar los derechos 
de los trabajadores ni para incrementar las posibilida-
des de despido de los empleadores, nosotros considera-

-
ricio en eso tiene razón, pero no la tiene menos el señor 
Viceministro, algunas empresas privadas obvian el re-

-

no tenga resuelta su situación militar, y resuelta para 

-

ninguna empresa puede pedir la libreta militar, enton-

tema, y tienen 18 meses para hacerlo, y tienen faci-
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está operando en las fuerzas militares para resolver la 
situación militar, claro nadie o muy pocas personas van 

-

claro, y se le dice a las personas se les da un plazo de 18 

estamos dejando de eso al arbitrio de los empleadores, 

-

-

-

artículo dejémosles la posibilidad de concertar con los 
trabajadores, con el Ministerio de Trabajo, cómo puede 

discutirlo en la ponencia para segundo debate, gracias, 
señor Presidente

El Presidente:
-

ca eliminar el artículo 23 del proyecto de ley, doctor 
Mauricio Salazar Peláez.

La verdad, señor Presidente insisto con la propo-

-
-

puedan ser mucho más dignas, yo insisto en mi preocu-
pación, mire Representante Édgar, el artículo es claro, 

nada distinto a aplicarlo, nueva causa de terminación 
del contrato por parte del empleador con justa causa, 

joven, y no haya formalizado su situación militar en los 

situación militar 18 meses después, de haber ingresado 

a partir de los 18 meses, el trabajador está incurso en 
una justa causa de terminación de contrato por parte 
del empleador, la pregunta es hasta cuándo puede ha-
cer efectiva el empleador esa justa causa, eso se puede 
convertir en un instrumento perverso, el empleador lo 
deja y usted está incurso en justa causa, y el día menos 
pensado al empleador le da la gana de sacar al trabaja-

gravísimo, yo a los jóvenes del país les digo, esto en 

ninguna, si se trata de incentivar al empleador yo les 

de los cuales debe despedir al trabajador, ahora bien el 

invierte el empleador en capacitación, a mí me parece 

-
ción va a ser esta, no sé, hasta dónde se animen a vincu-
lar jóvenes sin libreta militar a sabiendas de los riesgos 

-
tículo sea eliminado.

El Presidente:
Me ha pedido la palabra Édgar Gómez.

Salazar no es de poca monta, él tiene una preocupación 

unilateral de terminación del trabajo, es decir, la mo-

invito señor Viceministro si el propósito es darle herra-
mientas al nuevo empleador bajo esta misma temática 
de los 18 a los 28, pues creemos un artículo nuevo sin 

donde de manera particular y en esta misma ley le de-

esta modalidad, podrá ser causa de despido justo de ese 

dice, el operador judicial aplica la norma tal y como 
está escrita, pocas veces se remontan al espíritu de la 
ley, señor Viceministro, si en cinco minutos están en 

-
ceministro no es otro distinto, ustedes conocen mucho 
más, cuál va ser el alcance de esta norma, su espíri-
tu es darle herramientas, dientes como dice Óscar al 

áreas metropolitanas, uno va manejando caso Santan-

Bucaramanga no, entonces yo los invitaría a eso, señor 
Presidente.

El Presidente:
Señor Viceministro sobre el tema.

Me gustaría darle la facilidad de sentarme a redactar 
una nueva variable, pero como les manifesté anterior-
mente a la Comisión, esto fue fruto de varias discusio-
nes con el Ministerio de Defensa con un instrumento 
donde se reduce la edad de reclutamiento de 28 a 24, 

-

a hacer los pagos y los aportes al Ejército y por eso el 
Ministerio de Defensa nos dijo bueno, está muy bien 

-
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cabo de 18 meses se le dio todo y no cumplió, pues 
-

miso, entonces yo no tengo la facultad, mal haría en 

abrir una discusión acá por la sensibilidad del tema, de 
reabrir el tema con una redacción mía, corrijo abrir una 
discusión, tomar una redacción del componente libreta 
militar.

El Presidente:
Doctor Wilson Córdoba.

-
rectriz de ese artículo está en manos del Ministerio de 

-
nisterio de Defensa ha dicho como son las reglas del 
juego del proyecto de ley, ahí sí me apartaría momen-

-

El Presidente:
Doctor Gómez, antes de ir a votar.

Viceministro independientemente de los acuerdos 

-

lo mismo el Ministerio de Trabajo, esto no es nuevo, 

los del sector público están cumpliendo con la norma-

presentando el colega Salazar y redactemos un artícu-

-
-

resuelto la situación militar, puedan dar por terminado 
el contrato de trabajo.

El Presidente:
Doctor Óscar Hurtado.

 
Gracias, señor Presidente, ideas como la del doctor 

-
mos creando una nueva causal de despido y afectando 
a los trabajadores colombianos, por hacer algo bueno, 
terminamos cercenando derechos y poniéndole más 
causales al Código Sustantivo del Trabajo para el des-

-
tancia no sé si vamos a votar o no, si se va a nombrar 

-

su origen, cuál es el origen, eliminar la barrera, y esto 

situación militar, nosotros tenemos varios proyectos de 
ley, donde estamos eliminando el servicio militar pero 
no hemos logrado el consenso, estamos proponiendo 
crear el servicio social para la paz, como una alternati-

-
gen de la propuesta de esta ley es eliminar una barrera 

-

natural, pero no estamos en contra de los trabajadores 

y no la cumplieron, pero también están diciendo bueno 
-

ces los pueden despedir, solucionemos ese problema de 

el Código Sustantivo del Trabajo en detrimento de los 
-

tando es de generar empleo para los jóvenes, entonces 

-
tra o disminuyendo las condiciones laborales de los tra-
bajadores colombianos, insisto en la posibilidad de una 

-
mos la barrera, gracias, señor Presidente.

El Presidente:
Doctor Mauricio.

Sí, señor Presidente estamos redactando la propo-
sición, Representante Édgar además de la propuesta 
hecha por usted, al artículo le vamos a agregar un tema 
de temporalidad, es decir, el empleador podrá despedir 
con justa causa al joven vinculado, de acuerdo a esta 

-
bilidad sea dentro del mes siguiente, no puede ser una 

ocurra al empleador.
El Presidente:
Tiene la palabra el Representante Óscar Ospina.

Nosotros acompañamos la proposición del doctor 

-

proposición esta del nuevo artículo va en esa dirección, 
lo hemos dejado como constancia señor Viceministro 
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-

El Presidente:
Con la venia del coordinador ponente, doctor Mau-

ricio Salazar sírvase leer la proposición.

empleador podrá dar por terminado con justa causa 
el contrato laboral de los jóvenes entre 18 y 28 años 

 
artículo 18 de esta ley, no hayan normalizado su situa-
ción militar, parágrafo, el empleador podrá hacer uso 
de esta facultad durante los tres meses siguientes al pla-
zo de 18 meses previsto en la ley, una vez vencidos los 
tres meses señalados en el parágrafo, los empleadores 
no podrán alegar justa causa en los términos de este 
artículo.

El Presidente:
En discusión la proposición presentada, sigue la dis-

¿aprueban la propo-
sición presentada?

El Secretario:
Ha sido aprobada la proposición presentada por el 

honorable Representante.
El Presidente:
Sírvase poner en consideración el título, y la pre-

gunta.
El Secretario:
Señor Presidente vamos a poner en consideración la 

vigencia, título y pregunta. Título por medio de la cual 
se promueve el empleo y el emprendimiento juvenil y se 
generan medidas para superar barreras de acceso al 
mercado de trabajo y se dictan otras disposiciones, ese 
es el título, señor Presidente.

El Presidente:
En consideración el título y preguntó si la Comisión 

-

¿aprueban?
El Secretario:

dé segundo debate, señor Presidente
El Presidente:
Siguiente punto del Orden del Día.
El Secretario:
Siguiente punto del Orden del Día es el Proyecto 

de ley número 07 de 2015 Cámara, por medio de la 

daños a la salud de los menores de edad, la población 
no fumadora y se estipulan políticas públicas para la 
prevención del consumo del tabaco y el abandono de la 
dependencia del tabaco del fumador y sus derivados en 
la población colombiana.

Autoría del doctor Óscar Ospina Quintero, radica-
do el 20 julio, Gaceta del Congreso número 508, y se 

radicó en la Comisión el 28 julio de 2015, ponentes 
para primer debate, doctor Édgar Gómez, Mauricio Sa-
lazar, Germán B. Carlosama López, publicada la po-
nencia para primer debate en la Gaceta del Congreso 
número 721 y su último anuncio fue en noviembre 10 
del año 2015, señor Presidente, es el siguiente proyecto 

El Presidente:
Tiene la palabra el doctor Édgar Gómez.

É

permitan de manera rápida, contribuimos a aprobar 
-

riores ya se hizo la presentación, se ha discutido esta 

saber señor Secretario, si en secretarías se encuentran 

El Secretario:
Señor ponente no hay ninguna proposición en Se-

de manera clara contribuir a garantizar los derechos de 
la salud de los colombianos y de manera particular y 
especial de los menores de 18 años y de la población 
no fumadora y de enmarcarnos en cumplimiento de los 
convenios con la Organización Mundial de la Salud, 

Óscar -
tor de esta iniciativa.

El Presidente:
Tiene la palabra el doctor Óscar Ospina.

 
Presidente en la sesión pasada presidida por el doc-

-
ría ponerlo a consideración, muchas gracias a todos los 
compañeros.

El Presidente:
-

informe de ponencia.
El Secretario:
Señor Presidente, acaban de radicar una proposición 

para este mismo proyecto de ley, una proposición mo-

1°. Como lo ordena el señor Presidente y el señor coor-
dinador ponente, vamos a hacer la lectura de la propo-
sición como termina la ponencia, dice así: honorables 

-
tedes me permito rendir informe de ponencia positiva 
para primer debate del Proyecto de ley número 007 del 
año 2015 Cámara,

de los menores de edad la población no fumadora y 
se estipulan políticas públicas para la prevención del 
consumo de tabaco y el abandono de la dependencia 
del tabaco del fumador y sus derivados en la población 
colombiana.
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Firman Germán Carlosama, Mauricio Salazar, Éd-
gar Gómez Román 
la ponencia.

El Presidente:
-

nencia.
El Secretario:

-

dijo el señor ponente y acaban de radicar una proposi-

El Presidente:
La doctora Esperanza Pinzón de Jiménez acepta de-

jar la proposición como constancia, entonces en vista 
-

son?
El Secretario:
Señor Presidente el proyecto de ley consta de seis 

artículos.
El Presidente:

-
rrada, ¿aprueban los seis artículos?

El Secretario:
Han sido aprobados los seis artículos.
El Presidente:
Título y pregunta.
El Secretario:
Título: 

-
nores de edad la población no fumadora y se estipulan 
políticas públicas para la prevención del consumo del 
tabaco, y el abandono de la dependencia del tabaco del 
fumador y sus derivados en la población colombiana, 
ese es el título.

El Presidente:
-

El Secretario:
Ha sido aprobado el título y los Representantes 

El Presidente:
-

cios.
El Secretario:
Anuncios de proyectos, el Proyecto de ley número 

110,
de retiro de algunos servidores públicos del orden na-
cional y de los particulares que ejercen funciones pú-
blicas de modo permanente, Proyecto de ley número 
049 del año 2015, Proyecto de ley número 051 del año 
2015, Proyecto de ley número 82 del año 2015, Proyec-
to de ley número 089 del 2015, Proyecto de ley número 
072 del año 2015, Proyecto de ley número 019 del año 
2015, Proyecto de ley número 016 del año 2015, Pro-
yecto de ley número 064 del año 2015 y Proyecto de 
ley número 104 del año 2015, señor Presidente eso son 

El Presidente:

las 10:00 la mañana.
El Secretario:
Siendo las 13:20 horas se levanta la sesión y se cita 

-
dente.
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